

Refuerzan movimiento al socialismo y grupos sociales campaña de apoyo a presidente boliviano



La Paz, 29 ene (RHC) El Movimiento Al Socialismo, grupos sociales y autoridades del departamento de Pando refuerzan su apoyo al presidente de Bolivia, Evo Morales, rumbo al referendo del 21 de febrero venidero, cuando el pueblo decidirá la modificación o no de la Constitución del Estado para que el primer mandatario y su vicepresidente, Álvaro García Linera, puedan respotularse en las elecciones generales de 2019.

Rimberth Montero, concejal del municipio de Cobija, confirmó que la campaña por el 'Sí' se realiza casa por casa en esa localidad, centrada en resaltar los éxitos del proceso de cambio implementado por el gobierno de Morales y en informar sobre sus proyectos futuros.

Asimismo reafirmó la Confederación Nacional del Transporte Libre su respaldo al jefe de Estado boliviano y a la Revolución Democrática y Cultural que desarrolla.

Por su parte, agradeció Morales esas demostraciones de apoyo y reiteró que aceptó la propuesta de su repostulación, solicitada por los movimientos sociales, para garantizar la ejecución de proyectos que permitan profundizar los cambios políticos, económicos y sociales logrados en los últimos diez años en Bolivia.

El presidente Evo Morales denunció la campaña realizada por el agente chileno ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ), José Miguel Insulza, para impedir que Bolivia consiguiera la presidencia pro tempore de la Celac.

"Lo que hacen algunos en Chile es cómo aislar a Bolivia de la Presidencia de la Celac", señaló Morales a la prensa, en referencia a las recientes declaraciones de Insulza ante la posibilidad de que Bolivia asuma la presidencia pro tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños en 2017.

A juicio del gobernante las revelaciones de Insulza constituyen una agresión contra los derechos de su país e incluso, opina que tienen un "tufillo discriminatorio por su origen indígena".

"El agente chileno ante la CIJ hace honor a su apellido e insulta diciendo que Evo quiere usar la Celac para conseguir respaldo para la demanda marítima. Además creo que tienen un carácter discriminatorio porque soy indígena", señaló.

La víspera en un semanario sobre los desafíos del socialismo en Santiago, Insulza dijo que Bolivia "quiere darle unos usos a la Celac que, a mi juicio, no son compatibles con la presidencia del bloque regional".

En esa línea Morales aseguró que es innecesario que Bolivia busque apoyo para su demanda marítima en la reunión de la Celac, "pues ese respaldo es remarcado internacionalmente, más aún en momentos en que sus países miembros consideran que nuestro país tiene todo el derecho de acceder de manera soberana al Océano Pacífico".

"Todos los países de la Celac apoyan el derecho de Bolivia de retornar al mar con soberanía", puntualizó el jefe de Estado.

Bolivia nació como república en 1825 con costas al Pacífico, pero una invasión chilena, en febrero de 1879, le arrebató 400 kilómetros de litoral y 120 mil kilómetros cuadrados de territorios ricos en minerales.

Desde entonces reivindicó su causa en diferentes foros sociales, como las Naciones Unidas, la Organización de Estados Americanos, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, la Unión de Naciones Suramericanas, Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, hasta llegar a la CIJ en 2013.

Luego de estudiar cada uno de los fundamentos presentados por las partes en septiembre pasado la Corte rechazó por 14 votos a dos la objeción preliminar mostrada por Chile y se declaró competente para atender la solicitud presentada por el Estado Plurinacional de Bolivia el 24 de abril de 2013.

En su demanda Bolivia busca que el gobierno de Chile se sienta a dialogar y buscar una solución pacífica al centenario litigio.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/82713-refuerzan-movimiento-al-socialismo-y-grupos-sociales-campana-de-apoyo-a-presidente-boliviano>



Radio Habana Cuba